

## Gedanken zur Bundestagswahl vom 2025-02-23

Hans-Peter Bittner

CDU/CSU und SPD wollen die neue Koalitionsregierung bilden, nachdem Angebote von Friedrich Merz (CDU) zur Zusammenarbeit mit der AfD auf große Empörung gestoßen sind. Der Fortbestand des Rechtsstaats ist nun weiterhin gesichert, allerdings sollte uns doch sehr zu denken geben, daß ca. 20% der Wähler ihre Stimme der AfD gegeben haben. Es wurden Stimmen laut, die wegen verfassungsfeindlicher Äußerungen von AfD-Politikern ein Parteiverbot der AfD gefordert haben.

Ich meine, der große Wahlerfolg der AfD ist beunruhigend, aber die tiefere Ursache dafür ist ein gesamtgesellschaftliches Problem, das sich durch ein Parteiverbot wahrscheinlich nicht lösen läßt. Mein Eindruck ist, daß bei einem wesentlichen Teil der AfD-Wähler große Defizite in Bezug auf politische Bildung bestehen. Ich möchte daher eine breite öffentliche Diskussion zur Widerlegung der fehlerhaften Argumente der AfD empfehlen.

Die freiheitlich demokratisch gesinnten Kräfte haben sich zusammengeschlossen und sagen: „Wir sind die Brandmauer“. Zu verteidigen ist unser Grundgesetz, das den Kern unseres Staatswesens darstellt. Darüber hinaus sollten wir unbedingt die Universellen Grundwerte Humanität und Ethik bewahren, auf denen unsere gesamte Kultur und Zivilisation beruht.

Nach den Plänen der neuen Koalitionsparteien ist ein Investitionsprogramm mit 500 Mrd. Euro vorgesehen, in welchem der Klimaschutz nicht erwähnt wird. Zur gleichen Zeit beschließt die EU ein Aufrüstungsprogramm mit einem Volumen von 800 Mrd. Euro, das voraussichtlich einen großen Teil der wirtschaftlichen Kapazitäten Europas der nächsten Jahre absorbieren wird. Alle diese finanziellen Mittel sind meiner Meinung nach fehlgeleitet und sollten sinnvoller für den Klimaschutz eingesetzt werden, welcher im Interesse der gesamten Menschheit liegt.

Der Klimaforscher Stefan Rahmstorf hat sehr präzise und anschaulich die dramatischen Folgen des unzureichenden Klimaschutzes dargelegt. Das CO<sub>2</sub>-Budget von Deutschland ist weitestgehend aufgebraucht und es fehlt an notwendigen Maßnahmen zum Erhalt unserer natürlichen Lebensgrundlagen. Der Solarenergie Förderverein SFV und der BUND für Umwelt und Naturschutz Deutschland e.V. - Freunde der Erde wollen daher erneut Klage vor dem Bundesverfassungsgericht erheben.

Europa braucht einen vernünftigen dauerhaften Frieden zwischen Russland und der Ukraine. Dazu sollten Russland und die Ukraine exakt gleichzeitig in die NATO aufgenommen werden. Die EU sollte einen einheitlichen Raum des Friedens und der Zusammenarbeit von Lissabon bis Wladiwostok bilden.

We need the Spirit of Peace and Global Teamwork!